
筑波日中协会总会和汉语开学典礼 

    2020 年 6 月 14 日，在绵绵的梅雨季，由于新冠病毒疫情而被迫两次延期的《筑

波日中协会》总会和中文讲座开学典礼，在筑波市小野川交流中心成功召开。 

首先举行了第 24 届汉语讲座的开学典礼。随后召开了第 28 届《筑波日中协会》

总会和第一届《特定非盈利活动法人筑波日中协会》（简称 NPO 法人筑波日中协会）

总会介绍了协会成员。 

由于疫情对参会人数的限制，当日参加两个会议的有 27 人，包括了来宾和会员、

学员。会议对 2019 年度的活动做了报告，介绍了 2019 年成都市访问交流情况，并播

放了成都市郫都区的推介视频。会议一致通过了结束志愿者组织《筑波日中协会》的

活动，同时通过了由《NPO 法人筑波日中协会》接替《筑波日中协会》的所有业务、会

员及财产转让等的组织变更的决议。  

   至此《筑波日中协会》作为一个志愿者组织，结束了 27 年的历史，《NPO 法人筑

波日协会》成立。 

 

    在由杜明远干事长主持召开了开学典礼，协会中

文讲座的第一代中国留学生讲师唐莉莉会长在致辞

中介绍了 24 年的中文课历程。今年担任讲师的 4 名

中国留学生分别做了自我介绍，同时谈了对课程的

安排及对未来的抱负。每门课程的学员们与每位讲

师进行了交流，并对未来课程的方式方法进行了讨

论。 

    开学典礼之后杜干事长主持播放了成都市和郫

都区的推介视频，并介绍了 2019年 9 月协会成都访

问交流团的情况和成果。 

 

    随之在协会饭田秘书长的

主持下，召开了第 28 届《筑波

日中协会》总会，主持人致开

幕词、唐莉莉会长致辞后，筑

波市市民生活部国际交流室主

任村山室长和筑波大学中国留

学生学友会彭齐家会长致词。  

在 2019 年度的活动报告

中，杜干事长特别提到了与成

都市郫都区的友好交流已经发

展为更具深度的合作活动的成

果。 



   严康敏会计做了财务报告后，曾监事又做了审计报告。在 NPO 法人组织变更之

际，由唐莉莉会长向多年来为《筑波日中协会》做出贡献的干事及会员颁发了奖状和

感谢信，包括创始会长不破正宏先生、前干事长王学论先生、前秘书长不破睦子女

士、创始会员干事长杜明远先生、秘书长饭田茂先生、优秀干事川村路子女士和严康

敏女士等人。还向积极参与协会活动的会员铃木茂昭先生、盛光稔先生、川村彬生先

生、吉原世良子女士、川崎靖夫先生颁发了感谢状。此外已经提前给毕业工作或回国

的三名中文讲师颁发了感谢状，特别是对中文讲师筑波大学中国留学生学友会关玲前

会长做了特别表彰。 

唐会长对成立非营利组织（NPO 法人）的必要性作了说明。并一致通过了《筑波日

中协会》向《NPO 法人筑波日中协会》转让业务、成员和财产的决议案。同时宣布了协

会由民间的一个志愿者组织发展成了得到政府认证的 NPO 法人组织。 

《筑波日中协会》结束了 27 年志愿者组织的历史，迈进了《NPO 法人筑波日协

会》的新征程。  

 

第一届《NPO 法人筑波日中协会》总会，在唐莉莉理事长的主持下召开，唐理事长

介绍了理事会成员。理事会的组成见另页名单。  

 随后，青木克裕副理事长提出了本年度业务计划草案，严理事做预算草案说明，

并经表决通过了草案。 随后，由唐理事长做了概要总结，由布宗乡秘书长发布了秘书

处联系后，总会在正午闭幕。 

筑波日中协会自 1993 年成立以来，已经连续进行了近 30 年的志愿者活动。今后

作为非盈利性组织，我们准备继续本着这种精神，进一步发展以日本国际科学城筑波

为中心的市民间的日中友好交流合作，为日中间的国际交流和发展作出更大的贡献。  

 

  


